



Paroisse Saint-Jacques en Vallée du Lot

« Toi aussi prends la route »

Flash Info

Mars 2014

« Osons pousser la porte de la Foi »

ANTHÉ

Saint Pierre

AURADOU

Saint Martin

BOURLENS

Saint Pierre

CAZIDEROQUE

Saint Gilles

COURBIAC

Saint Vincent

DAUSSE

Notre-Dame

FRESPECH

Notre-Dame

HAUTEFAGE

Notre-Dame

Saint Jean Baptiste de Bonneval

Saint Just

Saint Thomas

MASQUIÈRES

Saint Vincent

MASSELS

Saint Pierre-ès-liens

Sainte Quitterie

MASSOULÈS

Saint Pierre-ès-liens

PENNE

Notre-Dame du Mercadiel

Notre-Dame d'Allemans

Sainte Foy

Saint Léger

Saint Martin des Cailles

Noillac

Saint Pierre-ès-liens du Port-de-Penne

Saint Sernin de Magnac

SAINT SYLVESTRE

Saint Sylvestre

Saint Aignan

Saint Marcel

THÉZAC

Saint Sernin

TOURNON

Saint Barthélémy

Saint André de Carabaisse

TRÉMONS

Saint Jean Baptiste

Sainte Quitterie de Moudoulens

TRENTELS

Saint Christophe

Saint Jean Baptiste de Ladignac

SECRETARIAT

Ouvert :

**Du mardi au vendredi
de 9h à 12h**

Courriel : paroissesaintjacquesenvalléedulot@orange.fr

MAISON PAROISSIALE

7, place du 8 mai 1945
Port de Penne

47140 PENNE D'AGENAIS
Téléphone : 05 53 41 26 69

Nos églises...

Saint-Pierre de Massoulès



Le saint patron de cette église est Saint-Pierre-ès-liens.

La fête patronale se célèbre le premier dimanche d'août.

Le dernier curé résident est Pierre BRUNET dont le ministère dura 45 ans, de 1888 à 1933.

Architecture :

L'église romane primitive, est datable de la première moitié du 12^e siècle ; il n'en subsiste que le chevet en abside et l'arc triomphal du chœur.

Une chapelle a été construite au sud à la fin de l'époque gothique, au 15^e siècle ou, plus vraisemblablement, au début du 16^e siècle ; la nef est sans doute modifiée à la même époque.

Une armoire eucharistique est percée dans le mur de l'abside au 16^e siècle.

Le clocher est construit en 1720.

Les derniers ajouts datent du 19^e siècle.

La sacristie sud-est bâtie par le maçon Antoine Campagnol en 1855.

La chapelle nord-est construite peu avant 1874 en style gothique pour faire pendant à la chapelle sud du 15^e ou du 16^e siècle.

Les fenêtres anciennes sont murées et les percements sont refaits en style néogothique.

Le clocher tour rectangulaire surmonte l'unique travée de la nef, flanquée au sud d'un porche en appentis.

La nef est couverte d'une voûte en plein cintre, les chapelles latérales sont voûtées d'ogives et l'abside d'un cul de four.

Histoire :

L'église de Massoulès avait autrefois une annexe à Calvignac. Cette église ancienne dans laquelle on pouvait encore voir, au début du siècle dernier, des peintures du 15^e siècle, est aujourd'hui complètement disparue.

Mars, mois de Saint Joseph, le silencieux de l'Évangile !

Dans la dévotion populaire de l'Église catholique, le mois de mars est consacré à saint Joseph.

La célébration festive dans la cadre de la liturgie est fixée, chaque année, le 19 mars.

Les Évangiles nous parlent très peu de Saint Joseph : il n'y a pas une seule parole de lui dans les Écritures, pourtant il est très présent, notamment dans les textes sur l'enfance du Christ ; ce sont les évangélistes Luc et Matthieu qui nous livrent les « traces » essentielles des origines de la naissance de Jésus...

On prend le train en marche en ce qui concerne Joseph et Marie dans les Évangiles, c'est-à-dire que nous apprenons que Marie était fiancée à un homme juste de la maison de David, qui se prénomait Joseph. **Donc, nous le rencontrons en fait à l'occasion d'une annonce concernant Marie.** Dans l'Évangile de Matthieu, nous avons une annonce à Joseph et dans celui de Luc une annonce à Marie. Peut-être la place de Joseph est-elle plus au premier plan chez Matthieu, mais c'est toujours à propos du lien qu'il a avec la Vierge Marie.

Joseph le juste, ajusté à la réalité...

Pourquoi dit-on que Joseph est un homme juste ? C'est quelqu'un qui est ajusté à la réalité, au réel de ce qui se présente à lui. Sa première réaction c'est d'accomplir la Loi, c'est-à-dire de répudier, mais en secret, cette jeune femme dont il sait qu'il ne peut être le père de l'enfant...

Donc, c'est cette confiance qu'il laisse introduire dans sa déception, dans son doute, qui fait qu'il ne va pas se positionner comme un censeur radical, et qu'il va être capable d'entendre encore plus. D'où le Songe de Joseph où il entend une autre parole que celle que

la réalité objective première lui souffle. Il va laisser une autre parole venir le toucher, une parole qui lui vient d'ailleurs.

Joseph homme de l'écoute... Ouvert au mystère de la paternité.

Comment peut-il consentir à ce « fiat » devant une situation aussi énorme où il peut être ridiculisé ? Comment peut-il le faire sinon parce qu'il y a en lui comme une espèce d'habitude d'écoute, de longue fréquentation de l'écoute d'une autre parole qui peut le toucher et faire brèche dans une objectivité de soupçon ?

Alors, il y a ce « fiat », cette acceptation totale d'être le père de l'enfant attendu par la Vierge ; il y a l'appel au recensement qui est fait : ils partent à Bethléem. Là, on sent un chef de famille, un père attentionné. Pour en venir à cette naissance à Bethléem, l'enfant va être au premier plan : après avoir porté toute l'attention sur la mère de l'enfant les bergers arrivent, les Mages...

C'est la prise de conscience par Joseph de quelque chose d'atypique, d'anormal... Ne serait-ce pas pour Joseph, lui qui est capable par l'écoute de la Parole de laisser une brèche, de voir la face mystérieuse des êtres et des événements, d'entrevoir le mystère de Dieu.

Qu'est-ce que Joseph a pu percevoir, comme chaque homme et chaque femme d'hier, d'aujourd'hui, **du mystère de la véritable paternité, à savoir qu'il n'y a qu'un seul Père et c'est Dieu ? Le Père du ciel...** Là, il y a quelque chose à creuser : Joseph est devenu père, à l'intérieur d'un consentement qui le menait où il ne savait pas... À la suite d'Abraham, notre père dans la foi !

« Ne crains pas, Joseph. ! », une voix de tendresse lui fait confiance. Il se laisse faire. Le silence est nécessaire **pour entendre l'Esprit à l'œuvre**, cette voix qui nous appelle et nous fait confiance. Nous allons entrer dans ces quarante jours où nous allons au désert à la suite du Christ, poussés par l'Esprit.

Saurons-nous dire mot pour écouter et nous soumettre à l'Esprit ?

Que Marie et Joseph nous accompagnent en ce mois de Mars !

P. José Tentelier

**Le jeudi 3 avril 2014
à 20 heures 30 à la Maison Paroissiale**

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

de la paroisse Saint-Jacques en Vallée du Lot

en présence de notre évêque

Monseigneur Hubert HERBRETEAU

**Tous les paroissiens qui se sentent concernés par la vie de
leur paroisse se doivent d'y participer.**

Ordre du Jour :

- **Vie et Mission de la Paroisse Saint-Jacques en Vallée du Lot et mise en place des nouveaux membres de l'Équipe d'Animation Pastorale,**
- **Questions immobilières particulières à notre paroisse dans le cadre des perspectives d'avenir,**
- **Échanges et questions.**

Monseigneur Herbreteau, qui sera accompagné de l'économiste diocésain, Yves-Alain Fanton, profitera de sa visite pour rencontrer les membres du Conseil économique de 17 h 30 à 19 h.

En route vers Pâques avec Solène

Le 19 avril, à Tournon, au cours de la vigile pascale, Solène recevra les trois sacrements de l'initiation chrétienne : **Baptême, Confirmation, Eucharistie**, comme 12 autres jeunes et adultes de notre diocèse, et plus de 3000 en France.

Après un temps de première évangélisation et une entrée solennelle en Église, le « **catéchuménat** » est un temps d'apprentissage à la vie chrétienne par une catéchèse appropriée, par la lecture de la Parole de Dieu, par des rites liturgiques et des prières. Le catéchumène est accompagné en paroisse d'une équipe composée du prêtre et de quelques membres de la communauté.

Si, pour chaque baptisé, le **Carême** est un temps de conversion, pour le catéchumène, il est le temps de la préparation ultime, « **de la purification et de l'illumination** », jalonné de plusieurs étapes : ***L'appel décisif*** a lieu le premier dimanche de Carême. L'évêque appelle chacun par son nom et lui impose les mains pour que l'Esprit Saint le fortifie.

Trois scrutins ont lieu trois dimanches de suite. Le catéchumène porte alors l'écharpe violette reçue au moment de l'appel décisif. Le prêtre lui impose les mains en signe d'appel à l'Esprit de Dieu et l'Assemblée prie pour demander à Dieu de renforcer sa conversion du cœur. Chaque scrutin met en valeur un grand symbole baptismal (l'eau, la lumière et la vie).

Le Baptême est célébré au cours de la veillée pascale

**Pour accompagner Solène et vivre avec elle ces étapes,
vous êtes invités :**

À l'appel décisif le dimanche 9 mars à 15 h à l'église Notre-Dame de Casteljaloux (un covoiturage est organisé depuis la maison paroissiale. Vous pouvez vous y inscrire)

Aux scrutins qui auront lieu au cours de la **messe de 11 heures**

Dimanche 23 mars à Dausse

Dimanche 30 mars à Tournon

Dimanche 6 avril à Massoulès

À la vigile pascale le samedi **19 avril à 20 h** à l'église de **Tournon d'Agenais**.

Action Solidarité Carême

Le groupe de Caté des CM2, 6^{ème} et 5^{ème} s'engage pour vivre un Carême Solidaire et sollicite votre participation.

Deux actions seront menées :

Pour la Solidarité locale, une collecte alimentaire.

Du dimanche 9 mars au dimanche 13 avril, des jeunes seront présents au cours de la messe de 11h, et mettront à votre disposition des paniers pour recevoir les denrées alimentaires non périssables (pâtes, riz, sucre, farine, huile, conserves..) que vous apporterez.

Un panier sera également placé à la maison paroissiale de Port de Penne, où vous pourrez venir déposer votre don.

Ces denrées seront utilisées par l'équipe Solidarité pour répondre aux demandes d'aide d'urgence.

Pour la Solidarité Internationale, une vente de jonquilles

Comme les années précédentes, à la sortie des messes d'un dimanche dont la date sera précisée ultérieurement en fonction de la météo !

Les jeunes vous remercient par avance de votre coopération pour la bonne réussite de ce projet.

Les catéchistes

HORAIRES DES MESSES

Semaine du 24 février au 2 mars 2014

Samedi 1er mars	17 heures 30	SAINT-AIGNAN	Messe
Dimanche 2 mars	9 heures 30	MASSOULÈS	Messe
	11 heures	CAZIDEROQUE	Messe

Semaine du 3 au 9 mars 2014

Mercredi 5 mars	18 heures 30	DAUSSE	Cérémonie des Cendres
Samedi 8 mars	17 heures 30	TOURNON	Messe
Dimanche 9 mars	10 heures 30	SAINT-SYLVESTRE	Messe des Familles

Semaine du 10 au 16 mars 2014

Mardi 11 mars	19 heures 30	EYSES	Célébration Pénitentielle
Samedi 15 mars	17 heures 30	AURADOU	Messe
Dimanche 16 mars	9 heures 30	PORT-DE-PENNE	Messe
	11 heures	BOURLENS	Messe

Semaine du 17 au 23 mars 2014

Mercredi 19 mars	15 heures	SAIN-T-SYLVESTRE	Messe Anciens Combattants
Samedi 22 mars	de 10 heures à 11 heures 30	SAIN-T-SYLVESTRE	Confessions individuelles
	17 heures 30	TRENTELS	Messe
Dimanche 23 mars	9 heures 30	HAUTEFAGE	Messe
	11 heures	DAUSSE	Messe

Semaine du 24 au 30 mars 2014

Vendredi 28 mars	11 heures	TOURNON	Messe à la Maison de Retraite
Samedi 29 mars	17 heures 30	SAIN-T-SYLVESTRE	Messe
Dimanche 30 mars	9 heures 30	AURADOU	Messe
	11 heures	TOURNON	Messe

Semaine du 31 mars au 6 avril 2014

Samedi 5 avril	18 heures 30	SAIN-T-MARCEL	Messe
Dimanche 6 avril	9 heures 30	CAZIDEROQUE	Messe
	11 heures	MASSOULÈS	Messe

Sépultures

*Souviens-toi aussi de nos frères qui se sont
endormis dans l'espérance de la Résurrection :*

Yvonne COLOMB 83 ans Hôpital de Penne

Georgette QUEYREL 83 ans à Burlens

Robert GARBAYE 76 ans à St Aignan

Personnes séparées, divorcées, remariées ou non

CHEMIN D'ESPERANCE 47

Contacts :

06 73 62 12 16 - 05 53 36 73 48

chemindesperance47@orange.fr

*Personnes séparées, divorcées,
remariées ou non,*

*Nous invitons toutes les personnes concernées, de
près ou de loin, à nous rejoindre pour un temps de
partage et d'amitié,*

**Le samedi 29 mars 2014 de 18 h à 22 h
au monastère des Annonciades
à Villeneuve-sur-Lot**

Programme de la soirée :

Un temps de prière autour de la Parole de Dieu

Le repas tiré du sac

Échange amical entre nous.

Venez partager avec nous vos questions, vos espoirs...

J.M.J.

Retour du Brésil



Nous sommes revenus des JMJ de Rio fin juillet 2013 la tête chargée de souvenirs et de mots du pape François ! Un rassemblement comme les Journées Mondiales de la Jeunesse est effectivement un temps fort de la foi, un temps fort d'Église pour des jeunes qui rencontrent le pape... Nous l'avons vu, entendu et admiré. Nous avons prié avec lui, notamment dans un beau silence pendant la désormais traditionnelle adoration du Saint Sacrement, le samedi soir, lors de

la veillée sur la plage de Copacabana. Oui, le Christ était là, sur cette fameuse plage, et nous avec Lui ! Et la messe a été fantastique, avec plus de 8000 prêtres !

Mais ce qui m'a certainement le plus marqué au Brésil, c'est le dynamisme et le sérieux des jeunes de notre diocèse... Il fallait faire 10 000 km pour me rendre compte de la qualité spirituelle de ces 22 jeunes ?! Tels sont les secrets de la Providence.

En effet, je garderai certes en mémoire le chantier peinture, les sœurs marianistes de Campinas qui nous ont reçues généreusement, les jeunes de Campinas si affectueux et fidèles, la montée au Corcovado qui domine la baie de Rio... mais surtout comment oublier notre prière quotidienne le matin, le soir, pour la messe et pour de nombreux chapelets pendant ces trois semaines ? Comment oublier les moments où nous avons notre cahier d'inten-

tions et où nous étions une fourmilière du Seigneur pour vous, paroissiens lot-et-garonnais et pour toute l'Église ?

Les JMJ sont un pèlerinage, un pèlerinage à faire. Le prochain sera donc à Cracovie en 2016. Mais d'ici là, approfondissons notre foi et notre amour du Christ et retrouvons-nous le plus souvent possible, quel que soit notre âge, pour vivre en chrétiens réunis et joyeux ! C'est cela l'avenir et la jeunesse de l'Église !

Père Thibaud de La Serre (Agen)

Quelques bandes dessinées



CAMPUS STELLAE

- sur les chemins de Compostelle : quatre voies, quatre directions, un seul chemin... Dans la vie certaines routes mènent à des endroits étranges et inconnus, la question est de savoir si cette route va nous mener au-delà de nous-mêmes...
- **Production** : Editions GLENAT - Chrétiens Médias



QUELQUES ECORCES D'ORANGES AMERES

- Le destin de Benoit Labre
Va-nu pieds, casse-besogne....et pourtant le jour de sa mort, la rumeur avait couru, répandue par les enfants : « E morto, il Santo »
- **Production** : Editions de l'Emmanuel - Chrétiens Médias



EXPOSITION TOBIE

- le livre de Tobie, un conte édifiant qui invite les croyants à reconnaître la Providence de Dieu dans la vie de ceux qui lui sont fidèles.
- **Production** : Editions MAME – Chrétiens Médias

Sur le site : http://bdchretienne.net/st_martial.php

Informations

LE SITE DE LA PAROISSE

<http://paroissesaintjacquesenvalleedulot47.over-blog.com>

LES GROUPES DE PRIÈRE DE LA PAROISSE

Eglise de Cazideroque :	1 ^{er} mercredi du mois à 16 h
Église Sainte-Foy de Penne :	3 ^e jeudi du mois à 18 h
Église de St Martin des Cailles :	2 ^e et 4 ^e mardi du mois à 18 h
Église de St Sylvestre :	le vendredi à 16 h
Église de St Marcel :	le jeudi à 20 h
Église de Masquières :	3 ^e mercredi du mois à 15 h
Église de Bourlens	2 ^e mercredi du mois à 14 h

ÉVEIL À LA FOI *(Enfants de 3 à 7 ans)*

Dates des rencontres :

5 avril 2014

17 mai 2014

À la maison paroissiale à 14 h 30

DATES À RETENIR

Tous les vendredis à 15 heures : Messe à la Maison de Retraite de Penne d'Agenais.

Lundi 3 mars à 20 h : Rencontre de l'équipe d'animation pastorale

Mardi 4 mars à 20 h : Réunion de l'équipe de rédaction de Flash-Info

Jeudi 6 mars à 20 h 15 : Rencontre du groupe Solidarités.

Mercredi 19 mars à 15 h : Messe des Anciens Combattants à Saint-Sylvestre.

Vendredi 28 mars à 11 h : Messe à la Maison de Retraite de Tournon.

RETRAITÉS

Réunion du Mouvement Chrétien des Retraités (MCR)

Tous les 1ers mardi du mois à 14 h 30
à la maison paroissiale de **Port de Penne**.

Tous les 1^{ers} mercredi du mois à 14 h 30, le groupe du MCR de **Tournon** se retrouve à la Croix Daniel jusqu'au mois d'avril 2014.

Tous les retraités sont invités.

SANCTUAIRE DE NOTRE DAME DE PEYRAGUDE

Accueil : Maison Marie-Joseph CASSANT
17, rue de Peyragude – Tél : 05 53 41 20 02
Courriel : sanctuairepeyragude@orange.fr

OÙ TROUVER LE FLASH INFO ?

A Trentels, à la boulangerie
A Saint-Sylvestre, à la boulangerie Faure
A Saint-Sylvestre, sur le marché, chez Jean-Pierre Soulié
A Tournon, à la boulangerie Valliquet
A Tournon, à l'épicerie-tabac-presse Vival
A Tournon, à la boucherie-charcuterie Frédéric Lago
A Trémons, à la Mairie
A Dausse, à l'épicerie Utile
A Auradou, à la Mairie
A Bourlens, à la Mairie
A Massoulès, à la Salle des Fêtes
A Hautefage, à l'épicerie
A Frespech, à la Mairie

LE SITE DE LA PAROISSE

<http://paroissesaintjacquesenvalleedulot47.over-blog.com>

LE SITE DU DIOCÈSE D'AGEN

*Toutes les informations diocésaines se trouvent sur le
site internet du diocèse d'Agen*

<http://catholique-agen.cef.fr/>

José TENTELIER

Curé de la paroisse Saint-Jacques en Vallée du Lot
Tél. : 05 53 41 28 79